

Cuba plaide au MNA en faveur d'une solution juste au conflit israélo-palestinien



Cuba plaide au MNA en faveur d'une solution juste au conflit israélo-palestinien

Kampala, 17 jan (RHC) Le ministre cubain des Affaires étrangères, Bruno Rodríguez, a proposé ce mercredi aux membres du Mouvement des Non-Alignés (MNA) de s'exprimer avec unité et fermeté pour exiger une solution juste, globale et durable au conflit israélo-palestinien.

S'exprimant lors de la réunion ministérielle du 19e sommet du MNA, le chef de la diplomatie cubaine a appelé à une solution au conflit qui inclue la création d'un État palestinien indépendant dans les frontières d'avant 1967, avec Jérusalem-Est comme capitale, et le retour des réfugiés.

Le chef de la diplomatie cubaine a réitéré la solidarité de l'île avec le peuple palestinien, "qui subit les terribles conséquences du génocide commis par Israël dans l'impunité la plus absolue".

Bruno Rodríguez a proposé que le Mouvement soutienne l'envoi urgent dans la bande de Gaza d'une mission de protection internationale, autorisée par l'Assemblée générale des Nations Unies, dont le mandat serait de garantir la sécurité et la protection de la population civile, ainsi que de faciliter l'acheminement de l'aide humanitaire et des vivres.

Selon une note du ministère cubain des affaires étrangères, Bruno Rodríguez a exprimé le soutien de son pays à la convocation d'une conférence internationale de paix dont l'objectif fondamental serait de contribuer à la protection des droits du peuple palestinien et à l'établissement de l'État souverain de Palestine.

Il a également déclaré que l'île soutenait l'adhésion rapide de l'État de Palestine en tant qu'État membre des Nations unies et l'action intentée par l'Afrique du Sud contre Israël devant la Cour internationale de justice.

Dans son discours, il a rappelé les paroles du leader historique de la révolution cubaine, Fidel Castro, à propos du Mouvement des pays non alignés et de ses efforts pour changer le système des relations internationales, "basé sur l'injustice, l'inégalité et l'oppression".

"Il nous appartient maintenant, avec le groupe des 77 et la Chine, de mener des actions efficaces pour répondre aux demandes légitimes des pays du Sud", a-t-il déclaré.

Bruno Rodriguez a réitéré le rejet par la nation caribéenne de l'application de mesures coercitives unilatérales imposées à plusieurs États membres du Mouvement. Il a exprimé le soutien de son pays au droit à l'autodétermination du peuple du Sahara occidental, ainsi qu'à l'exercice de l'autodétermination et de l'indépendance de Porto Rico.

"Cuba apprécie le soutien précieux du Mouvement à sa juste demande de mettre fin au blocus nord-américain illégal qui viole de manière flagrante les droits de l'homme de tous les Cubains et qui s'est intensifié à des niveaux extrêmes depuis 2019", a-t-il souligné.

En outre, il a reconnu la position unie du Mouvement des pays non alignés contre l'inclusion de l'île dans la liste unilatérale des États soutenant le terrorisme, "un mensonge qui a un impact étouffant sur notre économie".

Le ministre cubain a souhaité beaucoup de succès à l'Ouganda, qui assumera la présidence du Mouvement, et a félicité l'Azerbaïdjan pour son travail louable en tant que président dans le contexte d'une situation internationale compliquée.

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/344746-cuba-plaide-au-mna-en-faveur-dune-solution-juste-au-conflit-israelo-palestinien>



Radio Habana Cuba